

# BOLETÍN INFORMATIVO

FEBRERO  
2025



SUPERIOR TRIBUNAL  
DE JUSTICIA

# ACTIVIDADES DEL JUZGADO DE PAZ EN LO CONTRAVENCIONAL DE POSADAS

Desde el 13 de septiembre del 2024 el **Juzgado de Paz en lo Contravencional**, fue encabezado por la gestión de la jueza María Esther Leiva, en conjunto con Mariano Dutra (secretario) y un equipo de trabajo reestructurado; quienes asumieron el compromiso de atender el reclamo del justiciable de manera constructiva.

Algunas de las medidas tomadas dentro del marco legal Contravencional fue la aplicación de penas sustitutivas consistente en trabajos comunitarios; cursos de educación, entre otras. Lo que posibilitó recomponer los intereses afectados por la contravención, apuntando a transformar conductas y restablecer la paz social.

Contribuyendo al proceso de despapelización se implementó, además, el ingreso digital de sumarios provenientes de la Policía de Misiones mediante la plataforma Siged, lo cual constituye un progreso notable en el trámite del proceso Contravencional.



Conforme a la **Ley IV N. ° 15** (Ley Orgánica del Poder Judicial) este Juzgado de Paz en lo Contravencional tiene facultades de otorgar permisos de viajes; autorizaciones a menores a viajar a otras provincias o al exterior; declaraciones juradas y certificaciones de firmas y copias.



<https://www.jusmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3954-juzgado-de-paz-en-lo-contravencional-de-posadas>

# CONTAME COMENZÓ ACTIVIDADES DE CONCIENTIZACIÓN PARA GARANTIZAR EL ACCESO A LA JUSTICIA



**LINEA CONTAME**

**+549 3765-490888**

**contame@jurmisiones.gov.ar**

Con el objetivo de coordinar acciones en conjunto para brindar atención en materia de salud los profesionales representantes de la **Línea de Asistencia a NNyA Víctimas de Abuso Sexual (Contame)** se reunieron con vicegobernador de la Provincia, Lucas Romero Spinelli, y parte de su equipo técnico.

Entendiendo la complejidad que implica la intervención y abordaje del abuso sexual infantil, así como la necesidad de articular medidas interinstitucionales para garantizar la protección integral de los derechos de los niños, niñas y adolescentes (NNyA) de Misiones, decidieron trabajar en conjunto ante las causas que llegan y prestar servicios a la comunidad misionera a través del programa: **“Tu vice en la escuela”**.

Se trata de un programa integral de salud y formación destinado a los estudiantes misioneros a consultas médicas, que les permite acceder a consultas médicas, vacunas, chips dérmicos y anticonceptivos. Además se ofrecen charlas sobre educación sexual, prevención de adicciones y orientación sobre formación profesional.

<https://www.jurmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3965-contame-comenzo-actividades-de-concientizacion>

# LA SECRETARIA DE TECNOLOGÍA INFORMÁTICA AL SERVICIO DEL PODER JUDICIAL



**Cristian Marcelo Benítez**, en su carácter de ministro de enlace con la **Secretaría de Tecnología Informática**, visitó sus instalaciones a fin de verificar los avances de nuevas propuestas en curso; objetivos planteados y, particularmente, la presentación final de los proyectos de: **Generación de Reportes Estadísticos aplicando Inteligencia de Negocios y Sorteo por Plataforma de Causas por competencias en Justicia de Paz**.

**La Generación de Reportes Estadísticos** es un sistema de reportes de violencia de género aplicado a través de una herramienta de inteligencia de negocios. La misma permite construir reportes en tiempo real con base en los datos existentes de casos de violencia de género en La Provincia.

A partir de esta herramienta el Superior Tribunal de Justicia puede acceder a información del tipo: cuáles fueron las localidades que más casos de violencia tuvieron conforme un periodo específico; discriminar qué tipo de violencia ejerció el agresor (verbal, psicológica, física); si pertenece a un organismo público, entre otras.

**El Sorteo por Plataforma de Causas por competencias en Justicia de Paz** es una nueva funcionalidad desarrollada dentro de la plataforma SIGED, la cual permitirá una mejor distribución de la causas por competencia en Justicia de Paz, teniendo en cuenta la categoría y cantidad de expedientes para cada dependencia, siguiendo la lógica de asignación de causas del sistema MEUI.

Esta iniciativa responde a la necesidad de resolver la problemática que tienen las localidades donde hay más de un juzgado de Paz (Posadas, Oberá y Puerto Rico).

<https://www.jusmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3971-la-secretaria-de-tecnologia-informatica-al-servicio-del-poder-judicial>

# APERTURA DEL AÑO ACADÉMICO REFLEJAR 2025

La presidente del Superior Tribunal de Justicia de Misiones, **Rosanna Pía Venchiarutti Sartori**, en su carácter de Directora del Centro de Capacitación y Gestión Judicial y vocal de la Comisión Directiva del Instituto de Capacitación Judicial de las Provincias Argentinas y Ciudad Autónoma de Buenos Aires (ReFleJar), junto al Ministro **Froilán Zarza**, participó en el primer encuentro anual de la Junta en el que no sólo se diagramó la agenda 2025 sino que las provincias presentaron su labor.

La reunión de la Junta Directiva de ReFleJar llevada a cabo en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires convocó a ministros, directores y responsables de las Escuelas Judiciales de todo el país, por lo que también se encontraban presentes Alejandra Barrionuevo y Waldemar Cricel, secretarios del Centro de Capacitación y Gestión Judicial Dr. Mario Dei Castelli del Poder Judicial de la Provincia de Misiones.



Las autoridades trabajaron, además del Taller de innovación y detección de necesidades judiciales, ideas de Innovación JUSLAB.

**JUSLAB** es un Laboratorio de Innovación Judicial que nace en el año 2023 para crear una red de nodos a lo ancho y largo de la Argentina y América, que elabora y trabaja en proyectos de innovación de manera colaborativa e interdisciplinaria para construir una mentalidad cultural agregando valor al servicio de justicia centrado en las necesidades del ciudadano.



<https://www.jusmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3974-apertura-del-ano-academico-reflejar-2025>

# MISIONES PRESENTE EN LA PRIMER REUNIÓN 2025 DE FOFECMA

Como miembro de la Comisión de Tecnología e Innovación del **Foro Federal de Consejos de la Magistratura y Jurados de Enjuiciamiento de la República Argentina (FOFECMA)**, la presidente del Superior Tribunal de Justicia y del Consejo de la Magistratura Misionero, **Rosanna Pía Venchiarutti Sartori**, presentó las actividades que se desarrollan en la Tierra Colorada como distintivo desde hace varios años.



La pandemia puso en el foco nacional a Misiones en cuanto a cómo supo resolver la continuidad en los procesos de selección de magistrados y funcionarios, a pesar del aislamiento, para seguir prestando el servicio fundamental de justicia. Esto llevó a que la Provincia quede a cargo de la Comisión de Tecnología e Innovación del FOFECMA para el período 2025-2026.

En la primer reunión del Foro, Venchiarutti Sartori informó las actividades del 2024 y como el Consejo de la Magistratura proyecta su labor para este año destacando la cantidad de inscriptos, concursos realizados y ternas elevadas al Poder Ejecutivo Provincial.

**EL FOFECMA es una asociación civil federal que nuclea a todos los Consejos de la Magistratura y Jurados de Enjuiciamiento del país, cuyo objetivo es coordinar y concretar acciones de cooperación tendientes al análisis e intercambio de políticas comunes en materia judicial. Defiende y trabaja para afianzar la plena independencia de los Consejos de la Magistratura y Jurados de Enjuiciamiento en cumplimiento de sus funciones constitucionales, legales y reglamentarias, proponiendo líneas de acción comunes en el área de actuación de los Consejos y Jurados para el mejor cumplimiento de aquellos principios que contemplan las problemáticas y particularidades regionales.**

<https://anguacurari.com.ar/misiones-presente-en-la-primer-reunion-2025-de-fofecma/>

[https://www.facebook.com/story.php?story\\_fbid=948276900803119&id=100068624542486&mibextid=qj2Omg&rdid=J6ALSUrLnQs3hcA9#](https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=948276900803119&id=100068624542486&mibextid=qj2Omg&rdid=J6ALSUrLnQs3hcA9#)

<https://noticiasdel6.com/misiones-presente-en-la-primer-reunion-2025-del-foro-federal-de-consejos-de-la-magistratura-y-jurados-de-enjuiciamiento/>

<https://www.jusmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3978-misiones-presente-en-la-primer-reunion-2025-de-fofecma>

# CONSEJO DE LA MAGISTRATURA

El Consejo de la Magistratura de la Provincia tiene como función principal seleccionar a los postulantes a cubrir cargos en el Poder Judicial luego de atravesar un complejo proceso de dos exámenes y entrevistas



**CONCURSO N° 266/22: Juez de Paz Letrado de Primera Categoría - Jardín América**

<https://www.jusmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3983-apertura-carga-y-actualizacion-de-legajo-en-el-consejo-de-la-magistratura>

# CONSEJO DE LA MAGISTRATURA



**CONCURSO N° 279/23: Vocal de Cámara de Apelaciones en lo Penal y de Menores - Posadas**



**CONCURSO N° 292/24: Juez del Tribunal Penal N° 2 - Posadas**

<https://www.jusmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3985-el-consejo-de-la-magistratura-abre-el-ano-con-gran-convocatoria-para-cubrir-las-vacantes-de-dos-jueces-y-un-vocal>

# INFORMES DESARROLLADOS POR LA OFICINA DE PRENSA Y CEREMONIAL



SUPERIOR TRIBUNAL  
DE JUSTICIA

# 11F: DÍA INTERNACIONAL DE INTERNET SEGURA

Se celebra el **Día de Internet Segura**, festejado el segundo martes de febrero de cada año, el cual tiene el objetivo de concientizar sobre un uso más seguro y responsable de la tecnología.

En más de 100 países del mundo se celebra este martes 11 el Día Internacional de la Internet Segura (Safe Internet Day). Al tratarse de un medio de comunicación e información masivo, en tiempos de digitalización, es importante tomar ciertos recaudos y acciones concretas para mayor seguridad informática.

## Cómo protegerse

Desde la Secretaría de Tecnología Informática (STI) del Poder Judicial de Misiones nos recuerdan 10 hábitos saludables que podemos tener como usuarios:

- 1 Cambiá las contraseñas periódicamente y no uses la misma para todos tus registros.
- 2 Usá la barra de navegación para escribir las direcciones.
- 3 Un buen antivirus.
- 4 No te olvides de cerrar sesión.
- 5 Ojo con el phishing.
- 6 Si te conectas al WiFi gratuito, ¡cuidado!
- 7 Utilizá dispositivos de confianza para operaciones confidenciales.
- 8 No respondas a correos que requieran tus datos personales.
- 9 Chequeá las direcciones, si tienen el candado, mejor que mejor.
- 10 Recordá, la mayor brecha de seguridad está por venir.



Este evento de gran alcance mundial fue propuesto en 2004 por la red INSAFE y apoyado por la Unión Europea. Su objetivo principal es crear conciencia de la importancia de hacer de Internet una plataforma digital más segura y promover el debate acerca de su uso correcto para la población más vulnerable: niños, jóvenes y adultos mayores de todo el mundo.

Bajo el lema: "**La IA y nosotros, ¿qué futuro juntos?**" el evento pone de relieve los desafíos de la ciudadanía digital en la era de la inteligencia artificial, en consonancia con la temática del Consejo de Europa para 2025.



<https://www.jusmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3960-11f-dia-internacional-de-internet-segura>

# MUJERES Y CIENCIA EN EL PODER JUDICIAL DE MISIONES

El año **2025** marca el **décimo aniversario** del **Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, Tecnología e Innovación** un hito histórico en el fomento mundial de la igualdad de género y la emancipación de la mujer.

La igualdad de género en el ámbito de las ciencias, la tecnología y la innovación es indispensable para construir un futuro mejor para todas las personas. Sin embargo, las mujeres y las niñas siguen enfrentándose a barreras y prejuicios sistémicos a la hora de emprender carreras científicas.

Cerrar la brecha de género en la ciencia requiere derribar estereotipos, promover modelos de conducta que inspiren a las niñas, apoyar el avance de las mujeres a través de programas específicos y fomentar entornos inclusivos mediante políticas y medidas que promuevan la inclusión, la diversidad y la equidad.

## Personal femenino de la Secretaría de Tecnología Informática:

- 1 Licenciada en Sistemas de Información
- 1 Licenciada en Análisis de Sistemas
- 1 Ingeniera en Informática
- 1 Programadora Universitaria de Aplicaciones
- 1 Ingeniera en Sistemas de Información
- 1 Profesora Universitaria en Computación

## Personal femenino del Cuerpo Médico Forense:

- 5 Bioquímicas
- 2 Genetistas
- 11 Médicas
- 1 Radióloga
- 1 Odontóloga
- 1 Técnica Evisceradora

## Personal Femenino del Centro de Capacitación:

- 1 Licenciada en Sistemas y programadora
- 1 Licenciada en Análisis de Sistemas

## Secretaría de Apoyo a Investigaciones Complejas:

- 1 Ingeniera



# RUAMM- CÓDIGO QR PARA ACCEDER A LA PÁGINA DE ADOPCIÓN

**RUAAM** Registro Único  
de Aspirantes a  
Adopción Misiones



Con el objetivo de mejorar la comunicación y el acceso a la información el **Registro Único de Aspirantes a la Adopción (RUAAM)**, en trabajo mancomunado con la **Oficina de Prensa y Ceremonial**, lanzó un código QR que permitirá acceder de manera rápida y directa a los recursos de su sitio web.



3764408693



ruaam@jusmisiones.gov.ar

**El Registro Único de Aspirantes a la Adopción** tiene como principal función evaluar a los postulantes a guarda con fines adoptivos, domiciliados en la Provincia, con el objetivo de inscribir a los admitidos en la Nómina Única de Aspirantes.

<https://www.jusmisiones.gov.ar/index.php/joomla-overview/noticias-institucionales/3981-nueva-implementacion-codigo-qr-del-ruaam-2>

<https://anguacurari.com.ar/codigo-qr-para-acceder-a-la-pagina-de-adopcion/>

# LA JUSTICIA MISIONERA DESDE UNA PERSPECTIVA MÁS HUMANA

**Notas coordinadas desde la Oficina de Prensa y Ceremonial con el Juez Civil y Comercial N° 3 Martín López en referencia al fallo que determinó una indemnización para los niños atacados por un pitbull, destacando la aplicación del lenguaje claro en la justicia y la importancia de regular la tenencia de perros potencialmente peligrosos.**



## Misionesonline

<https://misionesonline.net/2025/02/25/multa-millonaria-a-la-duena-de-un-pitbull/>

<https://www.youtube.com/watch?v=u970Gx1qFUI&t=284s>

## Canal 12

<https://www.canal12misiones.com/justicia/judicial-fallo-pitbull>

<https://www.facebook.com/tv12misiones/videos/ahoraenmisionesjuez-dictamin%C3%B3-indemnizaci%C3%B3n-millonaria-a-ni%C3%B1os-atacados-por-pitb/503460956136414/?rdid=hNxaRygRZuETq7bL>